

En carta suscrita por más de 100 sobrevivientes: Habitantes de la ex-Colonia Dignidad manifiestan preocupación por expropiación

Enviaron un documento al Presidente Boric donde plantean que “tememos que la expropiación afecte gravemente a nuestra comunidad, nuestra vida cotidiana y nuestra supervivencia”.

M. MATHIEU

El Gobierno sigue su plan sobre sitios de memoria a diversos lugares. Entre ellos, se busca convertir en museo la casa de Allende. Así también se busca conmemorar lo sucedido en Colonia Dignidad, aunque a diferencia del hogar del expresidente, aquí se expropiarán los terrenos, mientras que en dicha ocasión el Estado buscó adquirir el inmueble en su tasación comercial.

La primera vez que el Presidente Boric anunció que buscarían expropiar los terrenos donde se erigió la Colonia Dignidad fue en su cuenta pública de 2024. El proyecto ha ido avanzando y ayer los ministros de Justicia y Vivienda, Jaime Gajardo y Carlos Montes respectivamente, anunciaron los detalles del despojo de los terrenos. Sin embargo, la idea incomoda a los actuales habitantes del lugar.

Según una carta pública enviada al Presidente Boric, que representaría a más de 100 sobrevivientes de la Colonia Dignidad que hoy habitan Villa Baviera, “este lugar, marcado por un pasado oscuro, es hasta hoy nuestro único hogar, donde hemos aprendido a sanar y reconstruir nuestras vidas con resiliencia y algo de esperanza”.

Y agregan que, a propósito del anuncio de ayer, “no nos oponemos a la creación de un sitio de memoria en la villa (...). Sin embargo, tememos que la expropiación afecte gravemente a nuestra comunidad, nuestra vida cotidiana y nuestra supervivencia, incluyendo a 12 adul-



RAUL BRAVO

El Gobierno busca expropiar 116 hectáreas, que implican 78 terrenos rurales, además de la casa de su exlíder, Paul Schäfer.

TERRENO

El proceso que llevará adelante el Gobierno incluye 116 hectáreas.

tos mayores que residen en el ELEAM del ex-hospital y muchas familias que viven en la villa. Siendo así, nos preguntamos: ¿Dónde vamos a vivir? ¿Qué pasará con todos nosotros, nuestras familias y los ancianos? ¿Por qué el Ejecutivo nos invisibiliza y no nos recibe?”, se lee.

Mesa de trabajo con los habitantes

En ese sentido, puntualizan que lo que piden es que “como hemos manifestado a autoridades de gobierno en los últimos meses, es simple: que nuestra voz también sea escuchada; que nuestra historia también importe. Eso, hasta el momen-

to, no ha ocurrido. En concreto, buscamos instar por la conformación de una mesa de trabajo sobre la expropiación en la que sean consideradas las necesidades y realidad de los habitantes de Villa Baviera”.

“Creemos que es posible encontrar una solución que haga justicia sin generar nuevas heridas. No buscamos detener la memoria, sino ser parte de ella. No puede ser que preservar la memoria sea a costa de todos quienes fuimos abusados por décadas bajo el régimen de (Paul) Schäfer. Queremos que este lugar recuerde a todas sus víctimas y que el futuro y derechos de quienes aquí vivimos no queden al margen. Creemos en la posibilidad de una solución justa, que honre la historia sin condenar nuestro presente. Consideramos que para esto es necesario ser parte del proceso”, concluye la carta.